

Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, con el tema “Resultados Históricos En La Lucha Contra La Pobreza: México Y Guerrero Avanzan Con La Cuarta Transformación”.

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Erika Lorena Lührs Cortés:

Muchas gracias, muy buenas tardes nuevamente.

Disminuye pobreza, persisten carencias, esa es la conclusión de los analistas.

Tenemos otros datos que mencionar, en primer lugar, que lo que hoy se está aquí debatiendo no son datos

del 2025, es el estudio que el INEGI hace del 2024 y con los parámetros del CONEVAL que desaparecieron y que lamentablemente ya no va a poder hacer los análisis objetivos que se hacían de la pobreza.

Aquí se mencionó una serie de obras que se han hecho en nuestro Estado, que bueno, que bueno que se hacen, pero también hay que escuchar lo que se dice afuera de este Recinto.

Hace dos días la Organización Tlachinollan denunció que la gran mayoría de las obras hechas en la Montaña para las y los hermanos indígenas estaban en ruinas, obras mal hechas y obras de mala calidad, no sé si estén enterados pero en este

momento está bloqueada la carretera Chilapa -Tlapa por los hermanos indígenas de La Montaña de Guerrero, exigiendo que se realicen las obras que les quedaron a deber.

Por supuesto, nadie en su sano juicio podría no estar de acuerdo y no festejar que se disminuya la pobreza, pero no vamos a festejar que se disminuya la pobreza de algunos señores representantes de la 4T que por cierto, qué bueno que ya están detenidos, como el exdirector de aduanas o el exdirector de Pemex o el señor de Birmex que nada más defalco 13 mil millones de pesos en el tema de salud.

O qué les parece si hablamos también en esta Tribuna del superproyecto de la megafarmacia, pero hoy no, hoy no vamos a hablar de eso, como tampoco vamos a hablar hoy del Tren Maya porque bueno, pues no sé si alguien no se enteró que el Tren Maya se descarriló una vez más, hoy no vamos a hablar tampoco de refinerías porque no sé si se enteraron que hace unos días

tuvieron que aceptar que no está trabajando ni al 22%, tampoco vamos a hablar hoy del súper aeropuerto más bonito del mundo porque hubo dos días en que no tuvo un solo vuelo y además el gobierno de los Estados Unidos se negó categóricamente a que sus vuelos de carga sigan llegando ahí.

La población con tres carencias o más aumentó de 25 a 27 millones de personas, esos sí son datos, esos sí son elementos, porque para que podamos solucionar un problema lo primero que tenemos que hacer es aceptar que existe el problema y no tratar de venir y disfrazar y aderezar datos que no concuerdan con la realidad que se está viviendo, claro que queremos que no solamente unos cuantos, quisiéramos que muchos, muchos de nuestros paisanos salieran de la pobreza, pero solamente les voy a dar un dato de la comparación en la calidad de algunas carencias aquí en Guerrero, como es el de vivienda, mientras que en Coahuila el rezago de vivienda es del 2.1%, en Guerrero es del 26%, pero

más del 50% no cuenta con agua potable y así podríamos seguir hablando en los temas de educación, en los temas de alimentación y en los temas de acceso a la seguridad social.

Sin embargo, como lo dije en mi primera intervención, más allá de nuestras diferencias políticas, de nuestras diferencias de colores o de nuestras diferencias de pensamiento, lo importante es que sumemos esfuerzos para que cada día más haya guerrerenses saliendo de la pobreza, pero también que salgan de las carencias que actualmente tienen.

Muchas gracias, compañero.